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Abstract (en)
[origin: US5069728A] Heat treating metals by continuous longitudinal passage of metallic pieces in an elongated treating zone under controlled
atmosphere having a high temperature upstream end where the controlled atmosphere comprises nitrogen and reducing chemical substances, such
as hydrogen, possibly carbon monoxide, and a downstream cooling end under an atmosphere essentially formed by introducing nitrogen. In the
high temperature upstream end, the nitrogen which constitutes the atmosphere is supplied by introducing nitrogen with a residual oxygen content
not exceeding 5%, the reducing chemical substances being present at any moment in amounts at least sufficient to eliminate oxygen introduced
with nitrogen. The nitrogen introduced in the downstream cooling end is substantially free of oxygen. Application of the process to the annealing of
metallic pieces.

Abstract (fr)
Procédé de traitement thermique de métaux par passage continu de pièces métalliques dans une zone allongée sous atmosphère contrôlée
présentant une partie amont à température élevée où ladite atmosphère contrôlée comprend de l'azote et des espèces chimiques réductrices,
notamment de l'hydrogène, éventuellement du monoxyde de carbone, et une partie aval de refroidissement sous atmosphère formée
essentiellement par admission d'azote, caractérisé en ce que, dans la partie amont à température élevée, l'azote de constitution de l'atmosphère est
fourni par admission d'azote à teneur résiduelle en oxygène entre 0,5 % et 5 % élaboré par séparation d'air selon les techniques de perméation ou
d'adsorption, les dites espèces réductrices étant à tout moment présentes en teneurs au moins suffisantes pour éliminer l'oxygène ainsi admis avec
l'azote, tandis que l'azote admis en partie aval de refroidissement est du type élaboré préalablement à élimination complète de l'oxygène résiduel.
Applications du procédé notamment au recuit de pièces métalliques.
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